



港南小学校だより

令和5年5月31日

令和5年6月号

港区立港南小学校

校長 吉川浩一

日々の成長を感じて

副校長 坪井 由賀里

学校の正門や東門の周りには、色とりどりの花が咲き誇り、校庭の隅に植えられたあじさいの花も、ほんのり色づき始める時期となりました。春もそろそろ終わりを迎え、本格的な夏を迎える前の梅雨が始まろうとしています。

5月26日(金)27日(土)の2日間に行われた学校公開では、多くの皆様にご来校いただきまして、誠にありがとうございました。限られた時間ではありましたが、お子さんの学習の様子をはじめ、学校生活の様々な様子をご覧いただけたことと思います。いただいたアンケートを基に、次の学校公開をよりよい形にできるよう努めてまいります。

さて、1学期も半分が過ぎ、子どもたちは新しいクラスにも慣れたころだと思います。4月は「港南スタンダード」で学習面や生活面のきまりを学校全体で共通理解をするところからスタートしました。その中の一つに「チャイムが鳴り終わるまでに着席する」という文言があります。これを徹底、定着させるために、全ての授業の開始、終了時刻にチャイムを鳴らすことにしました。最初はチャイムの音に慣れないためか、子どもたちから戸惑いの声が聞かれたこともありましたが、やはり昭和31年から続くこの音はピリッとさせられます。子どもたちの意識も高まってきているところです。

また、「相手を見て話の終わりまで聞く」という文言もあります。授業中に限らず、話す人の気持ちを考えて、静かに内容を汲み取りながら話を聞くことはとても大切なことで、低学年からしっかり身に付けておきたい力です。先日行われた6年生の箱根移動教室での出発式、帰校式での話を聞く態度は大変立派でした。姿勢や目線等から話をしっかり聞こうとする気持ちが伝わってきました。話をする立場から、こんなにうれしいことはありません。下学年にこの姿を見せられなかったことが残念です。これからも是非継続して行ってほしいことの一つです。

6月も水泳指導が始まったり、社会科見学等の行事があったりと、学びの場が広がる機会がたくさんあります。子どもたち一人一人が楽しく安全に過ごせるように、教職員一同努めてまいります。ご理解、ご協力の程どうぞよろしくお願いいたします。

6月の行事予定

1日	木	歯科検診(わ・5・6年生)	16日	金	【下校時刻変更・基礎無し】 アカデミー研究授業日
2日	金	脊柱そくわん検診(5年生)	17日	土	
3日	土		18日	日	遊び場解放(午後)
4日	日		19日	月	体力調査日(2・4年生)
5日	月	もぐもぐチャレンジウィーク(始)	20日	火	体力調査日(1・5年生) 合同移動教室事前検診(わかば) 社会科見学(3年生)
6日	火	げんきアップタイム	21日	水	合同移動教室(始)(わかば) 1円玉募金(始)
7日	水	【下校時刻変更・基礎無し】	22日	木	出前授業(5年生)社会科見学(3年生)
8日	木	歯科検診(4・6年生)	23日	金	合同移動教室(終)(わかば) 1円玉募金(終)
9日	金	もぐもぐチャレンジウィーク(終)	24日	土	クリーン作戦
10日	土		25日	日	
11日	日		26日	月	【下校時刻変更・基礎無し】個人面談①
12日	月	フレンドリータイム 水泳指導(始)	27日	火	夏季学園説明会(5年生) 体力調査日(欠席者)社会科見学(4年生)
13日	火	避難訓練	28日	水	【下校時刻変更・基礎無し】 交通安全教室(3年生)
14日	水	尿検査3次	29日	木	【下校時刻変更・基礎無し】個人面談②
15日	木	体力調査日(3・6年生)	30日	金	【下校時刻変更・基礎無し】個人面談③ ふれあい月間(終)食育月間(終) 校外学習(6年生)

移動教室

自立・協力・感謝をめあてにして2泊3日を過ごしました。

1日目は、小田原城に行き、行動班ごとに天守閣や NINJA 館・SAMURAI 館を見学しました。天守閣では、建造物の様子をメモする子が多く関心の高さがうかがえ、NINJA 館では体験を楽しんでいました。箱根ニコニコ高原学園に到着すると、生活班の友達と声を掛け合いながら布団を敷くなど、めあての「協力」を意識して過ごす姿が見られました。2日目は、箱根旧街道石畳や杉並木を散策し、昔の人々が山を越えていた大変さを実感しました。また、夜にはキャンドルファイヤーを行いました。レク係を中心に計画したゲームやダンスを楽しみ、学級・学年の絆をより深めることができた1日になりました。3日間を通して、自分たちでしおりを見て5分前行動をしたり、言葉や行動で感謝の気持ちを表したりするなど、めあてを意識することができました。2学期も、日々の生活や行事を通して、港南小学校の最高学年として立派な姿を見せられるよう、支援を続けていきたいと思えます。



離任式

5月2日(火)に離任式を行いました。今年度は5, 6年生が体育館で、その他の学年は感染症対策のため、オンラインでつないで、各教室で式に臨みました。

15名の先生にお越しいただき、港南小学校での思い出や異動した学校の様子についてお話を聞きました。子どもたちは、お世話になった先生の姿が映ると嬉しそうに画面に見入っていました。離任式の後には各教室で、特に関わりが多かった先生と最後の挨拶を交わしました。久しぶりに先生方に会えて、嬉しそうな表情がいっぱいの離任式になりました。

今月の目標

- 生活目標
身の回りの整理整頓をしよう
- 安全目標
雨の日の過ごし方について
考えよう
- 保健目標
歯と口の健康に気を付けよう

特別支援教育

発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行う「特別支援教室(わくわく教室)」を開室しています。また、通常学級での一斉指導において、苦手な部分を補うために個別的な支援を行う「学習支援員」を配置しています。3学期の利用開始について、申し込みを受け付けています。特別支援教室の利用、または学習支援員の配置をご希望される場合は、**6月30日(金)まで**に、担任、特別支援教育コーディネーターまたは副校長にご連絡ください。(特別支援教育コーディネーター)

	わかば	1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計
児童数 (人)	36	205	229	211	203	216	222	1322

